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一 般 質 問 通 告 書 

令和６年第４回定例会 

順番 
議席 

番号 氏  名 発 言 事 項 要     旨 
答 弁 を 

求める者 

６ ３ 大 野 雅 子 １ 子育て支援について 保育料の無償化は、本市が子育

て支援を推進していることをアピ

ールするときに特徴として掲げら

れる取組の一つである。県内外の

市町村にお住いの子育て世代に周

知するための広報はどのように

行っているか。 

市 長

   ２ 市報の活用について ⑴ 市民みんなで阿久根の子供た

ちを見守る気運と子供たち一人

一人の自己肯定感を上げるため

に、市報に市内小・中学校のペ

ージを作れないか。 

市長・教育長

    ⑵ 市民の市政参加を促すため

に、市報に「市政へのご意見提

言はこちらでも承っておりま

す」と意見箱の存在とメールア

ドレス、電話番号、ファックス

番号を載せことはできないか。

また、御意見とそれぞれの回答

をホームページに公開できない

か。 

市 長 

   ３ 学校規模適正化の取組

について 

⑴ 取組の進捗状況を伺う。 教 育 長

   ⑵ 規模適正化の方針は、阿久根

のすべての子供たちにとって良

い方針であると考えているの

か。小規模校があることで、大

規模校になじめない児童生徒が

通える体制があるが、このよう

な児童生徒のために小規模校を

残すことは考えられないか。 

教 育 長

    ⑶ 統廃合後の学校は、子供たち

に最適な環境となるように準備

しているのか。 

教 育 長 
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    ⑷ 教育委員会が作成した「学校

の統・廃合に係る今後の方向性

等について」によると、田代小

学校、尾崎小学校、鶴川内中学

校は、「令和７年３月末までに

保護者・地域住民の意見の取り

まとめを行い、統・廃合でまと

まった場合は、令和９年４月に

新しい小・中学校との統・廃合

を行う」とあるが、統廃合を行

うプロセスである保護者、地域

住民の意見の取りまとめや合意

はどのような形でとるのか。 

教 育 長 

    ⑸ 廃校後の学校の管理、利用は

どのように行うのか。 

市長・教育長

７ ９ 大 田 基 次 １ 生活保護制度について ⑴ 持家があり、年金を受給して

いる方でも生活保護の申請がで

きるのか。 

市 長 

    ⑵ 生活保護の申請者が親族への

扶養照会を希望されない場合、

どのように対応するのか。 

市 長 

   ２ 新図書館建設について ⑴ 設計変更するに至った経緯

は。また、変更する箇所はどこ

か。 

教 育 長

    ⑵ 建設費用は、建設コストの高

騰により当初からどの程度増額

となる見込みか。 

市長・教育長

 

    ⑶ 建設する予算は、どのような

財源を利用するのか。 

市長・教育長

８ ５ 川 畑 二 美 １ マイナンバーカードの

健康保険証利用について 

⑴ マイナンバーカードを保険証

に紐づけたマイナ保険証の所有

者数は。 

市 長

    ⑵ マイナ保険証の顔認証ができ

ず、暗証番号も忘れた場合の対

応は。 

市 長

    ⑶ 顔認証でトラブルは発生して

いないか。 

市 長

    ⑷ 短期被保険者証の保有者はマ

イナ保険証を使えるのか。 

市 長

    ⑸ 資格確認書を全ての被保険者

に送付することはできないか。 

市 長 

   ２ 小・中学校の体育館の

空調設備について 

⑴ 地球の気候変動で年々気温が

高い日が多くなっている。小・

教 育 長
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中学生の健康のためにも体育館

に空調設備が必要ではないか。 

    ⑵ 災害時の避難所になる体育館

の空調設備は特に必要ではない

か。 

市長・教育長

   ３ 学校の統廃合について ⑴ 鶴川内地区では小学校・中学

校を残してほしいという御意見

が多いのではないのか。 

教 育 長 

    ⑵ 地域住民への説明会ではどの

ような御意見があったか。 

教 育 長 

    ⑶ 宮崎県五ヶ瀬町のように学校

統廃合をしない自治体の研究を

されたか。 

教 育 長 

    ⑷ 小規模校のメリットを活かし

て学校統廃合しない選択もある

のではないか。 

教 育 長

   ４ 図書館建設について ⑴ 図書館の建設費の総額と建設

時期は。 

教 育 長 

    ⑵ 駐車場問題なら現在の図書館

でも解決の方法があるのではな

いか。 

教 育 長 

    ⑶ 子どもたちを図書館に通わせ

ない指導をしているのか。 

教 育 長 

    ⑷ 三角形の事務室やトイレの位

置は使いにくいのではないか。 

教 育 長 

    ⑸ 現在の図書館は位置的にも利

用しやすい。リフォームをすべ

きではないか。 

教 育 長

   ５ 介護保険制度について ⑴ 認知症の要介護者の自宅介護

に耐え切れない現状があるので

はないか。 

市 長

    ⑵ 介護施設入所を希望している

人の相談に誠実に対応している

か。 

市 長

    ⑶ 介護認定に時間がかからない

ように人を増やせないか。 

市 長

   ６ 職員の健康について ⑴ 精神疾患を理由として１か月

を超える長期休暇を取得した職

員の数は。 

市 長

    ⑵ 長期休暇を取った職員が職場

に復帰するとき、配置等は十分

に配慮がされているか。 

市 長

   ７ 市道の区画線について 中央線、横断歩道、停止線、側 市 長 
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線など消えかかっている箇所の定

期的な塗り直しをすべきではない

か。 

９ ７ 川 原 慎 一 １ 工事発注について ⑴ 建築工事の発注件数はどのよ

うに推移しているか。 

市 長

    ⑵ 近年の物価高騰により市場の

工事価格は上昇しているが、本

市の工事積算はそれに対応して

いるか。 

市 長

   ２ 「教育のまちあくね」

を目指す取組について 

⑴ 一般質問の答弁や教育委員会

だより等で「教育のまちあく

ね」を目指してという言葉を多

く使っておられるが、これはど

のような思いや考えからか。 

教 育 長 

    ⑵ 令和７年度は、新たにどのよ

うなことに取り組みたいと考え

ているか。 

教 育 長 

   ３ 学校防災について ⑴ 教育委員会だより９月号で、

石川県、岩手県、宮城県を訪問

しての思いなどを述べられてい

たが、訪問の目的は何であった

か。 

教 育 長 

    ⑵ 被災地の学校や児童生徒の状

況等を見られて、本市の小・中

学校の防災にどのような課題が

あると考えるか。 

教 育 長 

   ４ 学校と地域のつながり

について 

⑴ 11月１日から７日まで、地域

が育む「かごしまの教育」県民

週間が行われたが、本市の小・

中学校には何人が訪問された

か。 

教 育 長 

    ⑵ 文部科学省は地域とともにあ

る学校づくりを推進している

が、本市の小・中学校のコミュ

ニティ・スクール等ではどのよ

うな取組が行われているか。 

教 育 長 

 


